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PALAVRA DO EDITOR

E D I T O R I A L

PM na berlinda
No cerne de uma sociedade 

justa e equitativa, encontramo-nos 
face a dilemas morais que nos 
instigam a questionar a integri-
dade de nossas instituições e o 
compromisso com a verdade e a 
justiça. Recentemente, um caso 
chocante tem lançado uma sombra 
sobre o tecido social de Maceió, 
envolvendo o Dr. JHC, irmão do 
atual prefeito. 

A acusação de agressão con-
tra a noiva do Dr. JHC é mais do 
que um simples incidente de vio-
lência doméstica. Ela se torna um 
teste para a credibilidade de nos-
sas instituições, revelando a 
interseção entre o poder político e 
a responsabilidade social. Afinal, o 
que é mais prejudicial: amordaçar 
uma vítima de violência ou silen-
ciar a justiça? 

Ao escrutinarmos os eventos 
que cercam este caso, é inevitável 
questionar a integridade do sis-
tema judicial que, em teoria, deve-
ria ser o guardião da imparciali-
dade e da equidade. O alegado 

acobertamento do caso do Dr. 
JHC, dada a sua relação familiar 
com o prefeito, destaca uma pos-

sível distorção de prioridades e 
uma falta de independência no 
processo de aplicação da lei. 

A violência contra a mulher 
é um flagelo que transcende fron-
teiras sociais, econômicas e pol-
íticas. Quando tal violência é 
praticada por uma figura púb-
lica, a responsabilidade das 
autoridades em agir de forma 
transparente e incisiva é ainda 
mais premente. A falta de ação 
diante de acusações tão graves 
não apenas compromete a inte-
gridade das instituições, mas 
também envia uma mensagem 
perigosa de impunidade. 

O silêncio das autoridades 
que deveriam proteger a vítima 
reverbera como uma ameaça à 
confiança da sociedade nas insti-
tuições. A confiança é a base 
sobre a qual a ordem social se 
sustenta, e quando essa confi-
ança é abalada, a coesão social é 
posta à prova. Maceió, como 
qualquer comunidade, merece 
um ambiente onde a justiça é 
cega à influência política e onde 
as vítimas de violência são ouvi-
das e protegidas.

LAURENTINO VEIGA

A R T I G O

A Igreja do Deus Vivo
Há um só Senhor, uma só 

fé, um só batismo. E há 
somente um Deus e Pai de 
todos, acima de todos, que é o 
Senhor de todos, que age por 
meio de todos e está em todos 
(Ef 4,5-6). Frei Francisco 
Battistini nasceu na cidade de 
Fivizzano - Massa Carrara, 
Itália, no dia 14 de fevereiro de 
1934. Fez seus estudos filosófi-
cos e teológicos nos seminários 
dos Padres Carmelitas  
Descalços de Pisa e Florença.  

Ordenou-se em 1961, 
logo em 1963 aportou no 
Brasil, exerceu as funções de 
pároco na diocese de Caratinga 
(MG), Campos (RJ), bem 
como em Petrópolis (RJ). 
Escreveu o majestoso livro A 
Igreja do Deus Vivo - Coluna e 
Fundamento da Verdade, 
Curso Bíblico Popular sobre a 

Verdadeira Igreja, pela Editora 
Vozes, Petrópolis, 2010, 40… 
Edição, cujos ensinamentos diri-
miram dúvidas, e, ao mesmo 
tempo, esclarecedores a ponto de 
auxiliar o católico a entender os 
ensinamentos do Filho de Deus 
todo-poderoso. 

Por exemplo, a Bíblia 
Católica contém todos os livros 
inspirados por Deus, que, por 
sinal, totalizam 73. Sendo 46 do 
Antigo Testamento (AT), e 27 
do Novo Testamento (NT). A 
Bíblia protestante diverge das 
Católica. Surrupiaram os evangé-
licos sete livros, a saber: Tobias, 
Judite, Sabedoria, Eclesiástico, 
Baruc, 1Macabeus e 2Macabeus. 
Também rejeitaram os capítulos 
10 a 16 do livro de Ester e os 
capítulos 3, 13 e 14 do livro de 
Daniel.  

A Bíblia Católica, por sua 

vez, apresenta na primeira página 
a palavra Imprimatur (ou 
imprima-se, de um bispo), como 
garantia absoluta de que se trata 
da Palavra de Deus autêntica e 
sem nenhuma alteração. Nesse 
sentido, Martinho Lutero, monge 
católico, achou por bem modifi-
car a Palavra de Deus. Implantou 
na Alemanha uma nova seita que 
vai de encontro à Palavra de 
Deus. Fora excomungado, viveu 
uma vida conturbada, recheada 
de contradições ao longo de sua 
trajetória. O supracitado autor 
traz a história das igrejas evangé-
licas espalhadas no mundo 
inteiro. 

Segundo o Frei Battistini, a 
primeira Igreja Batista no Brasil 
foi construída em 1871, em Santa 
Bárbara do Oeste (SP), por 
alguns americanos fugidos por 
causa da guerra entre o Norte e o 

Sul dos Estados Unidos. 
Contudo, a primeira Igreja 
Batista, com fins de conquistar os 
brasileiros à sua fé, foi fundada 
na Bahia em 1882. 

A obra tem o propósito de 
esclarecer as diferenças entre a 
Igreja Católica e a protestante. 
São 50 lições, escrita em lingua-
gem clara e esclarecedora. Não 
deixando nenhuma dúvida. 
Como católico, recomendo sua 
leitura, e, ao mesmo tempo, devo 
espalhar a Palavra de Deus 
autêntica. A Igreja Católica 
Apostólica Romana, aprovou a 
obra citada, com a intenção de 
fazer valer o Evangelho como um 
todo. ¤ guisa de conclusão, deve-
se difundir: Para que todos sejam 
um, como nós somos um (Jo 17, 
22). Jesus fundou uma só Igreja. 
A multiplicidade das Igrejas cris-
tãs não é obra de Deus.  
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DE OLHO

No mês que vem, o prefeito 
Júlio Cezar e toda a sua assessoria 
jurídica deverão se encontrar numa 
tensa audiência com o Ministério 
Público, na 2… Promotoria de 
Justiça de Palmeira dos ¸ndios. 
Trata-se de instrução no Processo 
nÀ 02.2023.000058346 (Notícia de 
Fato) referente a uma 
Representação de cinco vereadores 
- então na oposição ao prefeito - 
que cobra a prestação de contas das 
despesas públicas no Município, 
contratações e gastos com as ações 
de enfrentamento à Covid-19. 

Já resta provado que o Portal 
da Transparência foi meio que sele-

O caso foi parar no gabinete do 
promotor Ricardo de Souza Li bó  rio 
que não demorou em dar an da -
mento. Inicialmente, enviou o ofí cio 
SAL-MP nÀ 0054/2023/02PJ-PIn di a 
Ouvidor-Geral do Minis té rio Público 
em Alagoas, Eduardo Ta vares 
Mendes, dando as informações sobre 
Protocolo Unificado (NIMP nÀ 
02.2023.00005834-). 

 As medidas adotadas foram: 
no tificar o prefeito Júlio Cezar (Ofício 
0058/2023/02PJ-PIndi) pa ra dar 
informações para posterior ins tru ção 
do processo nÀ 01.2023.0 00 03985-0. 

Neste ofício, o prefeito tinha o 

prazo em setembro para, dentro de 15 dias 
úteis, apresentar as solicitações feitas pelo pro-
motor Ricardo Libório. 

Cópias desse ofício foram enviadas para a 
secretária de Gestão, Cinara Maria Barbosa, e 
para o procurador-geral do Município, 
Klenaldo Oliveira. 

Pois bem, o promotor informou à repor-
tagem que o técnico do MP, José Ailton da Silva 
Júnior, que trabalha com ele, recebeu farta doc-
umentação enviada pela Prefeitura. Ou seja: 
Júlio Cezar só vai na pressão dos órgãos de con-
trole. O promotor transformou a Representação 
em Notícia de Fato e marcou, no dia 30 de out-
ubro, audiência com as partes para o dia 21 de 
novembro (terça-feira passada). Ocorre que, 

diante de dois fatos: audiência que o promotor 
teve em Maceió no mesmo dia e horário e aná-
lise incompleta da documentação enviada pela 
Prefeitura, a audiência não ocorreu. 

"Diante disso, devo marcar essa audiência 
entre as partes envolvidas no processo para a 
primeira quinzena de dezembro, antes do 
recesso na Justiça", disse o promotor. Ele adian-
tou que, foi informado pela Prefeitura de 
Palmeira dos ¸ndios que todas as informações 
enviadas para o Ministério Público - portanto, 
as informações solicitadas pelos vereadores - 
constam no Portal da Transparência e são do 
conhecimento dos vereadores autores da ação. 
O outro lado contesta. 

"Por isso, o técnico do Mi nis té rio Público 

[José Ailton] está che can do essas 
informações", comentou o promotor 
Ricardo Libório. Mas, como essa 
Representação ocor reu em julho pas-
sado e o prefei to Júlio Cezar já 
chamou para a sua ba se quatro dos 
cinco vereadores que eram da oposi-
ção, há uma dú vi da se eles ainda 
terão interesse no ca so. No entanto, o 
vereador To ni nho Garrote mantém a 
Re pre sen ta ção e estará na audiência 
junto com seus advogados, para 
cobrar expli ca ções. Sem contar que, 
agora, o ca so está com o MP, inde-
pendentemente de cobranças da opo-
sição. 

Júlio Cezar terá que se explicar em audiência na 2ª Promotoria de Justiça

Prefeito de Palmeira dos Índios “usa” Portal da 
Transparência para maquiar prestação de contas

INVESTIGAÇÃO

Prefeito precisa prestar contas de gastos para combate à Covid-19

obter provimento positivo no sen-
tido de determinar a disponibiliza-
ção de informações relativas às con-
tratações ou aquisições do 
Município de Palmeira dos ¸ndios, 
incluindo as decorrentes do pan-
dêmico causado pela COVID-19, 
em sítio oficial específico na rede 
mundial de computadores (inter-
net), já que, infelizmente, continua 
ignorando os pedidos realizados 
pelos vereadores...". Consta na 
Representação feita ao Ministério 
Público pelo escritório de 
Advocacia Lima & Machado, con-
tratado pelos vereadores de oposi-
ção para esta situação. 

tivo na função de tornar público esses gastos 
da gestão Júlio Cezar. 

Seletivo porque houve prestação de con-
tas de umas despesas e de outras, não. 

Motivo pelo qual a então bancada de 
oposição solicitou reiteradas vezes - dentro do 
Regimento da Casa - a solicitação do prefeito 
à Câmara para que prestasse os esclarecimen-
tos. Primeiro, pelo não funcionamento do 
Portal da Transparência e, segundo, pela 
prestação de todos os recursos gastos em sua 
gestão. 

Como tinha dez vereadores em sua ban-
cada, os requerimentos para a convocação do 
prefeito assinados pelos vereadores Antônio 
Garrote da Silva Filho, Augusto Cesar 
Balbino de Albuquerque Tenório, Cristiano 

˘vila Ramos Ferreira, Edson Souza de 
Queiroz e Paulo Sérgio Silva de Lima nunca 
foram aprovados nas sessões ordinárias. 

No dia 14 de julho passado, esses verea-
dores buscaram - através de seus advogados - 
um remédio jurídico para o caso. 

Provocaram a 2… Promotoria de Justiça 
de Palmeira que entrasse no caso para que 
fossem feitas as devidas prestações de contas 
da Prefeitura de Palmeira dos ¸ndios.  

"A presente demanda tem por objeto a 
efetivação de política de transparência no 
âmbito da Administração Pública, em con-
formidade com as previsões da Constituição 
Federal e das leis infraconstitucionais que 
regem a matéria... Através dessa desse repre-
sentação junto à Vossa Excelência, busca-se 

Promotor Ricardo de Souza Li bó  rio Prefeito Júlio Cezar 
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FAMÍLIA DE JHC

Atuação dos policiais e a possível conexão com a Prefeitura levantam preocupações

Renan denuncia: "Noiva foi obrigada 
a mudar de versão sobre agressão"

O senador Renan Calheiros 
(MDB-AL) utilizou suas redes 
sociais para expor a grave denúncia 
de constrangimento e interferência 
por parte da Polícia Militar em rela-
ção a um caso de agressão doméstica 
envolvendo o médico João Antônio 
Caldas, irmão do prefeito de Maceió, 
João Henrique Caldas (JHC). 

"Pois presidindo o Congresso, 
aprovei a Lei Maria da Penha e, em 
briga de marido e mulher, o Estado 
mete a colher. Em AL [Alagoas], 
outra covardia. A agressão à cun-
hada do prefeito de Maceió é agra-
vada por usar PMs para constranger 
a vítima e proteger o agressor. 
Impunidade rima com irmandade?", 
questionou Renan em seu perfil na 
rede social X, antigo Twitter.  

A denúncia de agressão à cun-
hada do prefeito, Isadora Martins, 
uma cirurgiã-dentista, ganhou 
novos contornos com a prisão dos 

policiais militares Sivanilson dos 
Santos e Fabrício de Souza. Ambos 
foram detidos sob a alegação de 
negligência em suas funções, permi-

tindo a interferência de Gilvan 
Cabral, policial militar vinculado à 
assessoria militar da Prefeitura de 
Maceió. 

ATITUDE

PSB Alagoas 
decide expulsar 
Dr. JHC 
do partido após 
acusação de 
agressão

Em uma decisão unânime, 
a Executiva Estadual do Partido 
Socialista Brasileiro (PSB) em 
Alagoas anunciou a expulsão do 
médico João Antônio Holanda 
Caldas, conhecido como Dr. 
JHC, em meio a alegações de 
agressão feitas por sua noiva 
durante o último final de 
semana. 

A presidente do PSB, 
Paula Dantas, expressou a posi-
ção do partido em uma nota ofi-
cial, declarando: "Não pode-
mos, sob forma alguma, com-
pactuar com o triste episódio do 
final de semana, onde ele foi 
denunciado por agressão pela 
própria noiva". A nota ressalta 
que o ex-filiado foi impedido de 
ser preso em flagrante devido a 
uma operação política que 
envolveu pressão psicológica 
contra a vítima e a participação 
de adversários do partido. 

O comunicado destaca a 
falta de afinidade de Dr. JHC 
com a história e convicções do 
PSB, afirmando que a expulsão 
é uma medida necessária diante 
do comportamento incom-
patível com os valores do par-
tido. 

Irmão do prefeito de Maceió 
foi destaque nacional
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BATEU, LEVOU!

ATUANTE

O senador Renan Calheiros 
(MDB-AL) esteve ausente na 
votação da proposta de emenda 
constitucional (PEC) que busca 
limitar decisões monocráticas dos 
ministros do Supremo Tribunal 
Federal (STF) devido a uma 
licença médica. Entretanto, por 
meio das redes sociais, expressou 
seu posicionamento contrário ao 
texto aprovado pelo Senado e que 
agora será avaliado pela Câmara 
dos Deputados. 

A PEC, aprovada nesta 
quarta-feira (22) com 52 votos a 
favor e 18 contra, proíbe a conces-
são de decisões monocráticas que 
suspendam a eficácia de leis ou 
atos normativos de efeito geral, 
assim como atos dos presidentes 
da República, do Senado, da 
Câmara dos Deputados ou do 
Congresso Nacional. 

Calheiros argumenta que o projeto 
representa uma interferência no Poder 
Judiciário e questiona sua eficácia, desta-
cando que o STF já ajustou seu regimento 
interno recentemente. Em suas palavras, 
afirmou: "A interferência no STF já foi 
recusada no passado e a Corte adaptou o 
seu regimento. Portanto, não há nenhum 

resultado concreto com a PEC analisada." 
Além disso, o político alagoano, ali-

ado do governo Lula, enfatizou a impor-
tância do equilíbrio entre os poderes e aler-
tou sobre os riscos de "fissuras eternas". 
Ele afirmou: "O equilíbrio entre os poderes 
é o amálgama das Democracias e não ing-
rediente de alquimias políticas efêmeras 

De licença médica, o senador alagoano não pôde participar da votação

Ministro Renan Filho rebate bolsonarista após 
cobrança da devolução de R$ 465 mi para SC
O vídeo divulgado nas redes 

sociais pelo ministro dos 
Transportes, Renan Filho (MDB), 
é uma resposta às declarações do 
governador de Santa Catarina, 
Jorginho Mello (PL), em meio à 
crise decorrente das intensas chu-
vas no estado. Diante do risco de 
novas enchentes, Jorginho Mello 
solicitou ao governo federal a 
"devolução" de R$ 465 milhões 
gastos pelo Executivo estadual nas 
rodovias federais (BRs) que cortam 
a região. Renan Filho, em sua 
resposta, contestou as alegações de 
Jorginho, destacando que a gestão 
Lula investiu este ano um mon-
tante "cinco vezes" superior ao 
realizado em 2022 durante o gov-
erno Bolsonaro. 

O embate teve início dias 
atrás, quando Jorginho Mello, 
apoiado por Bolsonaro durante sua 
eleição, começou a exigir a restitui-
ção dos R$ 465 milhões. O ante-
cessor de Jorginho no cargo, Carlos 
Moisés (Republicanos), havia des-
tinado essa quantia para obras nas 
BRs nos anos de 2021 e 2022. 

Em um trecho do vídeo, Jorginho argu-
menta a necessidade da devolução dos recur-
sos para auxiliar prefeitos e reconstruir os 
danos causados pelas chuvas e enchentes em 
Santa Catarina. 

Renan Filho, por sua vez, utiliza a fala 
de Jorginho para esclarecer que o novo gov-

erno investiu R$ 1.3 bilhão em obras, repre-
sentando cinco vezes o montante investido 
em 2022. O ministro dos Transportes 
destaca a importância de tais esclarecimen-
tos, afirmando que as críticas de Jorginho ao 
governo Bolsonaro, que teria destinado pou-
cos recursos ao estado, dificultaram o anda-

mento de obras estruturantes. 
Além disso, Renan Filho menciona 
outros investimentos no estado, 
provocando ao destacar que o 
montante destinado por Lula para 
Santa Catarina é o maior desde 
2014.

com riscos de fissuras eternas. A 
separação dos poderes é cláusula 
pétrea, como frisou Gilmar 
Mendes em sua justa indignação", 
compartilhando as palavras do 
ministro do STF que criticou a 
decisão do Senado.

Ministro dos Transportes enumerou investimento do governo petista no estado

Renan sai em defesa do STF: “Guardião da democracia”
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AL DE PONTA A PONTA Trecho liga o município ao povoado Gulandim

Governador Paulo Dantas inaugura 
rodovia vicinal em Teotônio Vilela

GOVERNO LULA

Rafael Brito comemora anúncio sobre 
poupança para alunos do Ensino Médio

Nesta quinta-feira (23), o go -
ver nador Paulo Dantas, em conjun -
to com o vice-prefeito de Teotônio 
Vi lela, Márcio Vilela, oficializou a 
ina uguração da implantação e pavi -
men tação asfáltica da Rodovia Vi ci -
nal Teotônio Vilela-Gulandim. Com 
um investimento de R$ 20 milhões, 
a obra estende-se por 6 quilômetros 
e traz benefícios diretos para aproxi-

cionou o esforço do governo, que já 
entregou cerca de 50 creches em 
todo o Estado. 

Paulo Dantas adiantou que 
Teotônio Vilela receberá outras 
ações do Governo de Alagoas, 
incluindo a pavimentação de mais 
50 ruas no Programa Minha Cidade 
Linda, totalizando 109 ruas contem-
pladas.

madamente 10 mil habitantes da região. 
Dantas expressou sua satisfação ao inau-

gurar essa obra do programa "Alagoas de 
Ponta a Ponta", enfatizando sua importância 
para a comunidade, produtores locais e trabal-
hadores que necessitam de um trajeto seguro 
e eficiente até a cidade de Teotônio Vilela. Ele 
destacou também que a estrada atende aos 
pedidos do vice-prefeito Márcio Vilela, do 
empresário Valdir Silva, do prefeito de 

Junqueiro Leandro Silva e do deputado André 
Silva, salientando o compromisso desse grupo 
político com o desenvolvimento de Teotônio 
Vilela e da região. 

Antes da cerimônia de inauguração, o 
governador visitou as obras da Creche Cria no 
povoado Gulandi, prevista para ser inaugu-
rada ainda este ano. Dantas ressaltou a impor-
tância dessa creche, que terá capacidade para 
receber integralmente 200 crianças, e men-

Nas últimas semanas o 
Governo Federal vem discutindo a 
criação de uma poupança para 
incentivar a permanência e a conclu-
são dos alunos no Ensino Médio. 
Durante o seu podcast semanal, 
„Conversa com o Presidente", nesta 
última terça-feira (21), o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva explicou 
que, além de um simples incentivo 
educacional, o programa tem como 
objetivo incentivar a geração de 
empregos, de mais oportunidades e 
perspectivas de futuro para os 
jovens.„Vamos criar uma bolsa para 
que os alunos se sintam incentiva-
dos a não desistir da escola. Porque 
o jovem vai no Ensino Médio e não 
vê utilidade. Nós queremos dar util-
idade‰, afirmou o presidente. 

a oferta de bolsas que incentivaram 
o retorno escolar pós-pandemia, a 
frequência em sala de aula e a con-
clusão do Ensino Médio. 

Segundo dados da Secretaria 
de Educação de Alagoas, com um 
ano de programa, Alagoas obteve 
cres cimento de 30% no número de 
ma trículas no Ensino Médio. De 
acor do com o parlamentar alago -
ano, o fato do Governo de Alagoas 
ter conseguido aprovar e implemen-
tar o Cartão Escola 10, em Alagoas, 
e mostrar os resultados dos primei-
ros anos do programa já é um dos 
motivos para que o Governo 
Federal tenha confiança para tocar 
um programa semelhante em toda 
rede nacional.„Nosso estado foi, 
por livre iniciativa e com recursos 
próprios, um laboratório dessa 
experiência que já se mostrou muito 
exitosa. Não dá mais pra gente fazer 
política de educação sem ter resul-
tado para mostrar para sociedade. 
Estou confiante que os jovens da 
rede pública de todo Brasil terão 
melhores oportunidades, como os 
nossos jovens de Alagoas‰, enfatiza 
o parlamentar.

A ideia também vem sendo discutida na 
Comissão de Educação, da Câmara dos 
Deputados. Um dos defensores da criação da 
poupança nacional é o deputado federal 
Rafael Brito (MDB), ex-secretário de educa-
ção de Alagoas e que implementou em 2021, 
um programa semelhante, o programa Cartão 
Escola 10.„Desde novembro do ano passado, 
quando participei de reuniões do grupo de 
transição do presidente Lula, venho compar-
tilhando a nossa experiência positiva com o 
Cartão Escola 10. Além de aumentar o 
número de alunos matriculados no Ensino 
Médio, o programa é uma iniciativa exitosa de 
combate à evasão escolar e fortalecimento da 
educação. Observar esse movimento, por 
meio do Governo Federal, para criação de 
uma poupança nacional para estudantes da 
rede pública de todo Brasil é de uma felici-
dade muito grande‰, comemorou.O pro-

grama Cartão Escola 10 foi implantado em 
Alagoas em dezembro de 2021, para com-
bater a evasão escolar no Ensino Médio, com 

 Alagoas obteve crescimento de 30% no número de matrículas
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Recursos serão destinados ao Hospital Chama, Santa Casa e ao Hospital Universitário
ASSISTÊNCIA ONCOLÓGICA

Ministério aprova incremento anual de 
R$ 28 milhões para saúde em Alagoas

Com base em levantamento 
construído pelo Estado de Alagoas e 
pelos Municípios de Maceió e de 
Arapiraca, uma recomendação con-
junta expedida pelo Ministério 
Público Federal (MPF), Ministério 
Público do Estado de Alagoas 
(MPAL) e Defensoria Pública da 
União (DPU) ao Ministério da 
Saúde foi acolhida e recursos na 
ordem de R$ 28 milhões anuais pas-
sam a incrementar o financiamento 
da prestação de serviços médicos de 
média e alta complexidade (MAC) 
no Estado de Alagoas e nos 
Municípios.A Portaria GM/MS nÀ 
1.888, publicada no Diário Oficial 
da União  no dia 23 de novembro, 
estabelece recurso financeiro do 
Bloco de Manutenção das Ações e 
Serviços Públicos de Saúde – Grupo 
de Atenção Especializada, no mon-
tante anual de R$ 28.681.757,59. 

 
FUNASA 
 
Também ficou definido que o 

Fundo Nacional de Saúde adotará 
as medidas necessárias para a trans-
ferência, regular e automática, do 
montante estabelecido aos Fundos 
Municipais de Saúde, em parcelas 
mensais, mediante processo auto-
rizativo encaminhado pela Secretaria 
de Atenção Especializada à 
Saúde.Os recursos serão destinados 
ao Hospital Chama, em Arapiraca, à 
Santa Casa de Misericórdia de 
Maceió e ao Hospital Universitário. 

 
FINANCIAMENTO 
 
O financiamento da assistência 

oncológica foi tema de discussão em 
diversas reuniões realizadas pela 
mesa de monitoramento perma-
nente entre MPF, MPE, DPU, as 
Secretarias de Saúde e Cosems. Foi, 
então, consolidado um levanta-
mento do déficit de financiamento, 
que foi encaminhado ao Ministério 
da Saúde pelo Estado de Alagoas, e 
embasou a recomendação conjunta 
dos Ministério Públicos e 
DPU.„Fruto, portanto, de um tra-
balho conjunto, participativo e 
intenso de todos os envolvidos. E 
por isso recebemos com satisfação a 
edição da Portaria‰, destacaram os 
autores da recomendação.

ECONOMIZA ALAGOAS

Site de pesquisa está em funcionamento desde 2017

Plataforma da Sefaz oferece pesquisa 
de preço para Black Friday

MARCO HISTÓRICO

Com a chegada de novembro, desperta 
uma das épocas mais aguardadas do ano: a 
Black Friday. Para os consumidores em busca 
das melhores ofertas, a dica valiosa é explorar 
a plataforma da Secretaria de Estado da 
Fazenda de Alagoas (Sefaz) em economizaa-
lagoas.sefaz.al.gov.br/. Essa orientação, no 
entanto, não se limita à temporada de descon-
tos, já que a Economiza Alagoas permite que 
o consumidor consulte as melhores ofertas 
disponíveis em todo o estado durante 
qualquer mês do ano. 

Desenvolvida pela equipe de Tecnologia 
da Informação da Sefaz, a Economiza Alagoas 
está em operação desde 2017, acessível tanto 
por computadores quanto por dispositivos 
móveis (Android e IOS). No site, basta digitar 
a descrição ou código de barras do produto 

para acessar informações sobre endereços, 
nomes de lojas e valores de milhares de pro-
dutos nas lojas físicas de todos os municípios 
alagoanos. 

Marcelo Malta, superintendente de 
Tecnologia da Informação, destaca que a 
Black Friday é uma excelente oportunidade 
para os cidadãos economizarem, aproveitando 
as diversas funcionalidades disponíveis na pla-
taforma. 

Utilizando a Economiza Alagoas, os ala-
goanos têm à disposição mais de 5 milhões de 
preços por dia para pesquisa. Vale ressaltar 
que as informações fornecidas na plataforma 
são provenientes de vendas reais realizadas 
por todos os estabelecimentos que emitem 
Nota Fiscal de Consumidor Eletrônica 
(NFC-e) no estado de Alagoas.

A Companhia de Saneamento 
de Alagoas (Casal) atinge um marco 
his tórico ao se tornar a primeira 
estatal do estado a migrar para o 
Mer ca do Livre de Energia. Essa 
transição, programada para iniciar 
no início de 2024, não apenas pro-
mete eficiência econômica, mas 
também melhorias substanciais nos 
serviços prestados pela empresa. A 
parceria com a Urca Energia impli-
cará a migração de 23 unidades con-
sumidoras da Casal para esse novo 
modelo. 

A Urca Energia, uma holding 
de investimentos em energia atuante 
nos mercados livre e regulado, tem 
pre sença em sete estados brasileiros 
e é composta pelas empresas Gás 
Ver de, Eva Energia, Urca Trading e 
Urca Gás. 

A principal motivação por trás 
des sa mudança reside na redução 
dos custos energéticos. Atualmente, 
o consumo médio mensal de energia 
elé trica pela Casal é de cerca de 15 
mil hões de quilowatts-hora (kWh), 
re sultando em um custo mensal de 
apro ximadamente R$ 11 milhões 
pa ra as 577 unidades consumidoras 
no mercado cativo. O projeto visa 
uma significativa redução desses 
custos. Com a migração das 23 uni -
dades consumidoras, representando 
45% do custo total médio mensal na 
conta de energia (cerca de R$ 5 mil-
hões), a Casal prevê uma redução de 
35%, equivalente a pouco mais de 
R$ 1,5 milhão mensalmente. Essa 
economia será implementada gradu-
almente, iniciando no início do 
próximo ano e consolidando o valor 
global até o final de outubro.

Casal se torna a 
primeira estatal 
alagoana a migrar 
para o Mercado 
Livre de Energia

Companhia vai 
economizar cerca de 

R$ 18 milhões por ano
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MUITO VIVO

O Flamengo venceu o 
Bragantino por 1 a 0 nessa quinta-
feira (23), no Maracanã, e entrou 
de vez na luta pelo título do 
Brasileirão. O gol da vitória saiu no 
segundo tempo, após grande trian-
gulação entre Bruno Henrique, 
Pulgar e De Arrascaeta, que finali-
zou a jogada com maestria ao se 
antecipar para receber o passe na 
área, driblar o marcador e tocar 
com estilo no cantinho para fazer a 
festa da Nação Rubro-Negra no 
Maraca e em todo o Brasil. 

Com o resultado, o Fla pulou 
da sexta para a terceira posição. 
Agora com 60 pontos, o time de 
Tite está a dois do líder Palmeiras e 
promete lutar até o fim pela taça. É 
o que defende o técnico Tite, que 
também fez questão de ressaltar 
que há outros candidatos ao troféu. 

„É um campeonato aberto. 
Ele está aberto. O que vai acon-
tecer, eu não sei. 

Golaço de De Arrascaeta no segundo tempo garantiu a vitória
Flamengo vence Bragantino e entra 

de vez na luta pelo Brasileirão

PERTO DO “ADEU$”(?)

Abel Ferreira está com os dias 
con tados no Palmeiras. Ao menos é 
o que informa o jornal Sport, de Bar -
ce lona. De acordo com o diário cata -
lão, Abel sairá do Verdão rumo ao 
Al -Sadd, do Catar, e se tornará o téc -
nico mais bem pago do mundo a par -
tir da próxima temporada. Os va lo -
res, no entanto, não foram revelados. 

Ainda segundo o Sport, a ne -
go ciação entre o clube catari e o co -
mandante alviverde está avançada, e 
que Abel estaria apenas esperando o 
término do Brasileirão, do qual pode 
ser bicampeão com o Palmeiras, 
para anunciar sua decisão. 

Contudo, o estafe do técnico 
português segue aa contramão das 
informações vindas de Barcelona, 
Após tomarem ciência dos rumores 
publicados a respeito do destino de 
Abel, a equipe do técnico emitiu 
uma nota oficial reforçando que 
Abel está focado única e exclusiva-
mente no Palmeiras, com quem tem 
contrato até 2024. 

„Abel está focado em fechar a tempo-
rada da melhor forma possível. Nesse 
momento, toda e qualquer especulação fica de 
lado. Há duas semanas também noticiavam 
sondagens de Benfica e Al Ittihad. Ele tem 
contrato até fim de 2024 e sua cabeça está 
totalmente voltada para a reta final do 
Brasileiro‰, informa a nota. 

Multicampeão pelo Palmeiras, Abel tem 

no currículo oito taças desde que chegou ao 
Verdão, em outubro de 2020. Ao todo são 
duas Libertadores (2020 e 2021), um 
Brasileirão (2022), uma Copa do Brasil 
(2020), uma Recopa Sul-Americana (2022), 
uma Supercopa do Brasil (2023) e dois 
Paulistas (2022 e 2023). O próximo desafio de 
Abel e do Palmeiras será o Fortaleza, no dom-
ingo (26), às 18h30 (de Brasília), no Castelão. 

Abel Ferreira pode ser o técnico mais bem 
pago do mundo se aceitar proposta do Catar

Jornal catalão diz que negociação está avançada

Saiu no lucro

Nessa quinta-feira (23), o 
Botafogo arrancou um empate 
em 2 a 2 com o Fortaleza, no 
Castelão, depois de ficar atrás 
por duas vezes no placar. O jogo, 
que pertencia à 29… rodada do 
Brasileirão, foi dominado pelo 
Leão, que abriu o placar com 
Pikachu, mas cedeu o empate 
com um gol contra de Brítez. 
Guilherme pôs o Tricolor em 
vantagem no fim do primeiro 
tempo, mas Danilo Barbosa 
igualou na etapa final. Agora 
com 34 jogos e 61 pontos, o 
Fogão é o segundo colocado. O 
Palmeiras lidera com 62 pontos. 

Deu Mavericks
O Dallas Mavericks venceu 

o Los Angeles Lakers nessa 
quinta-feira (23) por 104 a 101 
em pleno Staple Center, em Los 
Angeles. Luka Doncic, com 30 
pontos, 12 rebotes e oito assis-
tências, comandou a vitória dos 
texanos fora de casa. Outro 
destaque dos Mavericks foi o 
armador Kyrie Irving, que con-
tribuiu com 28 pontos, seis 
rebotes e duas assistências. Com 
dez vitórias e cinco derrotas, os 
Mavericks são os quartos da 
Conferência Oeste. Já os Lakers 
estão em sétimo com nove vitó-
rias e sete derrotas. 

Pela permanência
Corinthians e Bahia abrem 

a 35… rodada do Brasileirão nesta 
quinta-feira (24), às 21h (de 
Brasília), na Neo Química 
Arena. O jogo vale muito para as 
duas equipes, que ainda não 
estão matematicamente livres do 
rebaixamento. Em 12À lugar com 
44 pontos, o Timão precisa da 
vitória para espantar de vez as 
remotas chances de queda. Já a 
situação do Esquadrão é mais 
complicada. 17À com 38 pontos, 
o Bahia precisa desesperada-
mente da vitória para sair do Z-4 
e jogar o Cruzeiro na zona de 
rebaixamento. 

São seis equipes que podem ser cam-
peãs, ir para a Libertadores ou ficar fora dela. 
É um campeonato de quatro jogos‰, falou 
Tite. 

O técnico rubro-negro se referiu a 
Palmeiras, Botafogo, o próprio Flamengo, 
Grêmio, Bragantino e Atlético, que estão 
muito próximos na tabela com 62, 61, 60, 
59, 59 e 57 pontos, respectivamente.  

Fortalecido emocional e mentalmente 
após vencer um rival direto, o Flamengo 
volta a campo no domingo (26), quando 
enfrenta o rebaixado América-MG em 
Uberlândia às 18h30 (de Brasília). Já o 
Bragantino visita o Internacional no Beira-
Rio, no mesmo dia e horário. Restando qua-
tro jogos para todos, a briga pelo título deve 
seguir emocionante até a última rodada. 
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O próximo compromisso do 
Grêmio, contra o Atlético-MG, 
neste domingo, terá um gosto 
especial para Ronald. O volante fez 
sua estreia como profissional pelo 
Tricolor diante do Galo, no 
encontro entre as equipes no pri-
meiro turno do Brasileirão. O 
jovem foi titular e marcou o gol da 
vitória na Arena. Aos 20 anos, 
Ronald vive a primeira temporada 
no grupo principal do clube. 
Recentemente, conquistou a med-
alha de ouro nos Jogos do Pan em 
Santiago, no Chile. O volante, 
inclusive, marcou gol na final con-
tra os donos da casa.  

Efetivado no elenco de 
Renato Portaluppi em abril, 
Ronald chegou a reforçar o time B, 
há dois meses, em jogo da Copa 
FGF, torneio que o Grêmio dis-
puta com uma equipe alternativa. 
No time principal, foi titular em 
quatro das sete partidas em que 
disputou. 

NOVO ENCONTRO

Jovem estreou pelo Grêmio com gol da vitória na Arena diante do próximo adversário

Ronaldo reencontra rival em duelo 
que marcou “momento especial”

Vencer e secar. Basicamente 
é disso que o Tombense precisa 
pa ra evitar o rebaixamento na úl ti -
ma rodada da Série B do Cam pe o -
na to Brasileiro. A equipe, que en -
fren ta o Mirassol no Almeidão, 
nes te sábado, precisa ganhar a par -
ti da e torcer para que um dos ad -
ver sários na luta contra a degola 
tro pece. A conta é muito simples. 
Além da vitória sobre o time pau -
lis ta, o Alvirrubro precisa que Pon -
te Preta ou Sampaio Corrêa não 
ven çam na rodada.  

A Ponte Preta, 16… colocada, 
re cebe o CRB em Campinas, en -
quan to o Sampaio Corrêa, 15À, vi si -
ta o Sport, na Ilha do Retiro. Am bos 
os times têm 39 pontos e oito vi -
tórias no torneio. Como o Tom ben -
se, primeiro time dentro da zo na de 
rebaixamento, soma 37 pontos e 
nove vitórias, basta ganhar o pró prio 
jogo e torcer para que um dos adver-
sários não vença para ultrapassá-lo.  

Roger Carvalho e Ednei, a dupla titular 
de zagueiros do Tombense durante todo o 
campeonato, estão lesionados e não deverão 
estar presentes na 'batalha' em Tombos. 
Além disso, Wesley e Augusto estão suspen-

sos e também serão ausências. Buscando 
substituir estas peças e trazendo uma mod-
ificação tática, o nome de Zé Vitor, zagueiro 
contratado no início da temporada, surge no 
cenário. 

RETA FINAL
Equipe precisa vencer o Mirassol e torcer para um tropeço de Ponte Preta ou Sampaio

Revelação
Dono de sete títulos e dois 

aces sos em seis temporadas se -
gui das com a camisa do Santa 
Cruz (2011 a 2016), o ex-goleiro 
Tia go Cardoso está certamente 
na galeria dos maiores ídolos do 
clu be em todos os tempos. His -
tória que poderia ter sido bem 
diferente, se não fosse uma neg-
ativa de proposta do rival Sport.

Ironia
O pai de Rodrygo, do Real 

Madrid, postou uma foto da dis-
cussão do filho com Messi, no 
Maracanã, acompanhada da 
imagem de outra confusão em 
que o argentino se envolveu na 
Data Fifa deste mês. "O santinho 
que não arruma confusão com 
ninguém", escreveu Eric Góes, 
ironizando o camisa 10 da 
Argentina. 

Reeleito

Eduardo Esteves foi acla-
mado presidente do Botafogo-
SP pelo Conselho Deliberativo 
em reunião realizada na sala do 
órgão administrativo no estádio 
Santa Cruz/Arena NicNet 
Eurobike, na noite da última 
quinta-feira (23). Com a chapa 
„Botafogo Clube Centenário‰, 
Esteves comandará o clube até 
2025. 

Sem interesse
O atacante Robinho não 

vai permanecer no Guarani em 
2024. A diretoria alviverde optou 
por não exercer a opção de com-
pra pelo jogador, que será devol-
vido à URT-MG no fim do vín-
culo de empréstimo, no próximo 
dia 30. Os valores não foram 
divulgados, mas o Bugre não está 
disposto a fazer o investimento 
pelo atacante de 24 anos. 

Tombense liga o secador e faz 
contas para se manter na Série B

Contra o Atlético, Villasanti está sus-
penso pelo terceiro cartão amarelo. Além 
disso, Pepê está em transição física após 
lesão muscular na coxa esquerda e ainda 
não trabalhou no campo. Isso faz com que 
Ronald surja como candidato à titularidade 
no reencontro com o Galo. 

O duelo na Arena MRV tem caráter 
decisivo para as pretensões do Grêmio pelo 

título brasileiro. Em quarto lugar com 59 
pontos, o time está três pontos atrás do líder 
Palmeiras, restando quatro rodadas para o 
fim. Agora, todas as equipes estão com o 
mesmo número de jogos. Se vencer e contar 
com uma combinação de resultados, 
mesmo que complicada, o Grêmio pode ter-
minar a 35… rodada como líder do campeo -
nato.  
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